



El Sol de México

Humala exhibe en ONU "salto cualitativo" de Perú antes de simbólica visita a Wall Street

Organización Editorial Mexicana
25 de septiembre de 2013

AFP

Nueva York.- El presidente peruano Ollanta Humala destacó el miércoles en la ONU el "salto cualitativo" de su país en materia económica, antes de una visita a la Bolsa de Nueva York, símbolo de la reorientación del mandatario, que enarbola la bandera de "incluir para crecer".

"Perú ha dado un salto cualitativo, que actualmente se encuentra entre los de mayor crecimiento", dijo Humala ante los líderes mundiales reunidos en Nueva York en un discurso dedicado en buena parte a los logros de sus algo más de dos años de gobierno.

Según Humala, que llegó al poder mirado con recelo por los mercados, en lo que va de su gestión se han generado "800.000 nuevos puestos de trabajo" y se ha reducido el desempleo "en 7 puntos porcentuales".

"El crecimiento económico de los últimos años ha sido extraordinario, y debo decir que ha sido el fruto de muchos esfuerzos, de rigor y trabajo, de continuidad democrática y perseverancia", señaló el mandatario.

En el marco de su visita a Nueva York en ocasión de la Asamblea General de la ONU, Humala tiene previsto asistir el jueves por la tarde a la Bolsa de Nueva York para la tradicional ceremonia del "campanazo final" de la sesión, algo impensado hasta hace unos años para un político de marcada orientación izquierdista.

Según la canciller Eda Rivas, la invitación de Wall Street a Humala es un "gesto representativo de la forma positiva en que el Perú es visto como un país que promueve el crecimiento económico, uno que traiga desarrollo y sea inclusivo".

Perú es uno de los niños mimados de los mercados, y la agencia de calificación financiera Standard and Poor's volvió a subir el pasado 20 de agosto la nota de la deuda soberana del país, que escaló de "BBB" a "BBB+".

La economía de Perú creció 5,1% en el primer semestre de 2013. En 2012, el PIB (Producto Interior Bruto) de Perú se expandió 6,3%. El gobierno peruano estima que cerrará este año con una expansión de 5,7%.

Sin embargo, Humala acumula críticas a su gestión y su popularidad ha caído al nivel más bajo en dos años de gobierno debido a la desaceleración económica en su país y un aumento de la delincuencia.

"Incluir para crecer", la fórmula de Perú

Humala se presentó como abanderado de un modelo que preconiza la inclusión a través del crecimiento, que debe ser una "herramienta" para reducir la pobreza y avanzar en las metas de desarrollo sostenible que impulsa Naciones Unidas.

"Resulta apremiante integrar diversos esfuerzos hoy aislados. Naciones Unidas debe tener una agenda de desarrollo única e integral. Se debe cambiar la ecuación y poner en el centro de nuestros esfuerzos la lucha contra la desigualdad.

No hagamos del crecimiento un fin en sí mismo, sino, más bien, transformándolo en herramienta. Por ello, en el Perú creemos que la fórmula correcta es 'incluir para crecer', señaló.

Marco del papel más importante que quiere desempeñar en el escenario internacional, Humala presentó el lunes en la sede en la sede de la ONU la celebración en su país en diciembre próximo de la XV Conferencia General de Naciones Unidas sobre desarrollo industrial.

Este encuentro centrado en el tema de una "Nueva revolución industrial para un crecimiento inclusivo y sostenible" debería convocar en Lima a unos 1.000 delegados de 172 países, incluyendo jefes de Estado y de gobierno.

Por último, Humala destacó que Perú y Chile estén resolviendo sus diferendos limítrofes "de la manera más constructiva y cooperativa que existe" en la Corte Internacional de Justicia (CIJ) de La Haya, "con el compromiso mutuo de acatar y ejecutar el fallo"